

LA JUSTICIA SOCIAL

DIARIO POPULAR

DIRECTOR,
DR. RAFAEL CALDERON M.

ADMOR.,
LEONCIO CHAVEZ

Suscripcion mensual, Un colon.

AÑO II {

San José Costa Rica, miércoles 7 de octubre de 1903

} NÚMERO 309

PARA LAS ELECCIONES

—o o—

Una ley es tanto más perfecta, independientemente de su concordancia estricta con la justicia, cuanto menos deje al arbitrio del encargado de aplicarla, y con mayor razón, cuanto menos deje a las ciegas decisiones del azar.

Contra este doble concepto pecca nuestra ley de elecciones, porque no reglamenta lo suficiente las atribuciones de las juntas que reciben los votos, para garantizar debidamente los derechos de los ciudadanos, y porque el azar puede ser el principal factor en el resultado de la elección. Además, como ya lo hemos dicho, se presta admirablemente a que, de muy sencilla manera y sin lugar a réplica, la Junta incline la balanza del lado de sus preferencias. En cualquiera de los casos apuntados el resultado será falsear la voluntad popular, y por consiguiente, hacer nulo el derecho del pueblo de escoger a sus representantes ó administradores; y Dios sabe, si somos tan respetuosos del derecho ajeno que no aprovechemos cualquier rendija que la ley nos presente para imponer nuestra voluntad.

Un medio de evitar los fraudes, demasiado frecuentes, sería disponer que el voto sea secreto: no vemos qué inconveniente digno de consideración se opondría á que nadie supiese por quien da su voto un ciudadano, ni qué ventajas reporta el ciudadano de entregar su papeleta abierta.

Sabido es que los lazos de familia ó de la amistad, las consideraciones de interés particular, como el temor de la pérdida del empleo, ya sea dependiente del Estado ó de particulares, coartan la libertad del sufragante y falsean por completo las más de las veces la expresión de la voluntad de los ciudadanos.

¿ No hemos visto acaso formar listas de empleados públicos que no han dado el voto por las listas oficiales, con el fin de destituirlos? ¿ Y los dueños de haciendas ó casas de comercio no han amenazado á sus peones ó dependientes con dejarles sin trabajo si no votan por los candidatos que ellos quieren? Todas estas imposiciones desaparecerían con el voto

secreto, el que dejaría en plena libertad y sin temores de ninguna especie á los ciudadanos para elegir á los candidatos según su propia conciencia. Tendríamos que el resultado de las elecciones sería la expresión genuina de la voluntad de la Nación.

El único inconveniente que se nos podría presentar contra el voto secreto, sería la dificultad de verificar si un ciudadano da uno ó más votos. Muy fácil es, sin embargo obviarlo: desde luego que las listas de electores deben estar hechas de antemano, pónganse por orden alfabético y llámese en este orden á cada elector: á medida que va depositando el voto, se le pone en la lista una señal que indique que ya hizo uso de su derecho. La votación sería más rápida y ofrecería mayores garantías de justicia.

Seguiremos.

SANTA CLARA

REGION DE PORVENIR

Mientras la fatal epidemia que llamamos crisis fustiga sin piedad á todo el país, los focos de riqueza están ahí á dos pasos esperando la mano activa que se acerque á explotarlos.

Están como muestra las extensísimas llanuras de Santa Clara, separadas de la zona del Ferrocarril Atlántico por el caudaloso General.

Terrenos planos sin ser cenagosos y por ende malsanos como los de la línea; clima un tanto cálido, pero soportable para los nativos de la meseta central; vegetación pujantísima como lo demuestran los casi abandonados cultivos que en diminuta escala se hicieron años atrás; aguas abundantes por doquiera, con los ríos General, Patria y San José, que á modo de interminables serpientes de plata se divisan recorriendo la llanura; montañas suaves que convidan el hacha del agricultor, y dos años después ya serán sitio expedito para cualquier cultivo: tal es la zona dentro de la cual destinó el Gobierno de Guardia dos mil manzanas para distribuir las á los agricultores pobres en lotes de diez.

El Gobierno de Iglesias trató de impulsar la empresa. El primer paso era abrir el camino; y en lugar de utilizar el cortísimo y excelente camino de Carrillo, cuyo remate apenas dista de los llanos unos ocho kilómetros, se acordó abrir un camino de herradura que partiendo del Gallito, jurisdicción

de San Rafael de Heredia, debía llegar á Santa Clara, siendo el costo pagado en la tercera parte por el Gobierno y las otras dos por los que se inscribiesen como interesados.

El callejón para el camino está ya abierto en su mayor parte con el gasto de unos nueve mil colones, cálculo aproximado, y sólo se interrumpió el trabajo el año pasado por haberse evaporado una cantidad de lo que se había destinado del Tesoro Público. El Congreso votó este año C. 3.000 con los cuales se terminará el callejón y sobrará mucho. El camino es un porvenir; pero también precisa confesar que su trazado es malo.

(Continuará)

X.

NOTICIAS EXTRANJERAS

DÍA 6 DE OCTUBRE.

Forajidos que quieren incendiar una Iglesia, en nombre de la libertad.

París.—Avisa el corresponsal del "Gaulois" en Zorient que aconteció ayer algunos desórdenes. Una turba de anticlericales trató de dar fuego á la iglesia de San Luis habiendo con esta intención roto el cordón que la autoridad había colocado al contorno de dicho templo. La caballería cargó sobre los amotinados y apresó á 15 de ellos. Todo se calmó hasta la noche, cuando á las 10 p. m. se formó otro cuerpo de anticlericales quienes apedrearon á la tropa, obligando á ésta á cargar sobre ellos otra vez. La prensa ministerial anuncia que no ha acontecido ningún desorden. Lorient es puerto fortificado de la Gran Bretaña.

No hay miedo de que Rusia se enoje con el Japon.

Nueva York.—El Gobierno Ruso ha hecho saber que el transporte de tropa á Corea por el Japon no constituye hasta la vez acto hostil á Rusia. Al mismo tiempo el Gobierno Ruso se mantiene avisado de todos los pormenores de la movilización de las fuerzas militares y navales del Japon. Hasta la vez el Japon ha embarcado 3 divisiones de tropa, y la flota japonesa encuéntrase entre Chemulpo y Fusan. Todos los navios están con vapor en las calderas. Mas de esto no se sabe nada respecto los propósi-

tos del Japon. El Ministro Ruso ante el Gobierno del Japon ha regresado á Tokio de una visita que hizo á Puerto Arturo, donde celebró una conferencia con el Almirante Alexieff, quien hace poco dimitió de la Comandancia en jefe de la escuadra Rusa en aguas chinas para hacerse cargo de todos los intereses rusos en lejana Oriente.

Esperanza de que termine el estado de insurrección en Macedonia.

París 5.—En los círculos oficiales se espera que pronto dará resultado práctico la nota rusa-austriaca que se presentó á la Puerta. Se organizará un concejo administrativo compuesto de los cónsules extranjeros en Macedonia. El Congreso pondrá en práctica las reformas recomendadas por Austria y Rusia y aceptadas por la Puerta.

Ventilación de los asuntos pendientes entre Chile y Bolivia en Santiago. Proyecto de Venta de dos navios de guerra.

Valparaíso 5.—Se han trasladado á Santiago las negociaciones pendientes entre Chile y Bolivia. Anuncia la prensa que el gobierno tiene en proyecto la venta de dos navios de guerra. Se cree que estos son el "Capitan Prat" y "Chacabuco". Está disminuyendo la viruela en Autofagasta.

Cotizaciones de bolsa.

Londres 5.—Cambio francés sobre esta plaza se cotiza á 25 francos 18 centavos. Cambio Alemán á 20 marcos 40 3/4 pfgs. Americano á la vista \$ 4 85 3/4 centavos, á 60 días á \$ 4 82 1/10 centavos. La plata en barras se cotiza en esta á 27 7/16 peniques. En Nueva York á 59 1/2 centavos. Pesos mejicanos se cotizan á 45 3/4 centavos.

Vista poco agradable al Presidente de los Estados Unidos de Norte América.

Washington 5.—Un individuo armado de apellido Elliot, dió que hacer á la policía esta tarde. Quiso celebrar entrevista con el Presidente Roosevelt, pero el portero no le dejó pe-

netrar á la Casa Blanca. Motivó esto un altercado y tomó carta en el asunto la policía que llevó á Elliot á la prevención; en el camino sacó este un revólver queriendo hacer uso de él contra sus capturadores.

Se desmienten los informes dados por Bulgaria á las potencias.

París 5.—El Embajador Turco ha publicado una nota que recibió de la Puerta, la cual alega que Bulgaria dió á las potencias falsos informes relativos á la situación en Macedonia.

Fracaso de una convocatoria hecha por el Gobierno Argentino con el fin de escoger un candidato á la Presidencia de la República.

Buenos Aires 5.—El Gobierno convocó una conferencia de notables para escoger un candidato para el próximo período presidencial. La cual ha resultado un fracaso completo, pues los prominentes políticos y ex-Presidentes no están de acuerdo con las miras del Gobierno y se han retirado de la conferencia. Entre los disidentes encuéntrase el ex-Presidente Pelligrini y el caudillo del partido radical señor Iregollon. Estos caballeros acusan al Presidente Roca de haber tratado de induir en la conferencia á favor de Manuel Quintana quién representó á Argentina en la primera conferencia Pan americana que se reunió en Washington. Al convocar la conferencia, Roca ofreció no intervenir en las deliberaciones.

Desacuerdos entre los Ministros Servios

Londres 5.—En la legación de Servia se dice que el nuevo Gabinete, aunque radical, está compuesto de personas cuyas opiniones no son completamente de acuerdo, pues cuatro Ministros pertenecen á la facción llamada radicales fusionistas y cuatro radicales independientes.

CORRESPONDENCIAS

DE CARTAGO

Fiesta de San Francisco de Asís

Es indiscutible el sincero amor y verdadero cariño que el pueblo de Cartago en su totalidad profesa á los virtuosos y abnegados hijos del Seráfico Patriarca de Asís; prueba evidente y palmaria han presentado de ello en la ocasión presente.

Las bombetas de las doce del día anterior anunciaron el principio de la fiesta. La iglesia estaba arreglada con toda decencia y exquisito gusto, desde el pórtico y torres, donde lucían en bonito orden

y simetría gran número de bellos farolillos matizados de colores hasta el altar mayor, y las naves adornadas con preciosas flores naturales cultivadas por los mismos frailes en el espacioso y ameno jardín de su convento.

Personas de diferentes categorías y clases sociales ofrecieron espontáneamente sus servicios para el arreglo y ornamentación del templo, ya con su óbolo, ya con sus servicios personales, y todas revelaban á las claras en sus semblantes, la satisfacción que experimentaban en ser útiles á estos padres que hoy honran con su permanencia á la vieja metrópoli costarricense.

La música estuvo á pedir de boca: fué excelente, tanto en el rosario de la víspera como en la misa del día siguiente, y no podía ser de otra manera dada la competencia de su director, nuestro buen amigo Campos, quien en esta ocasión con especialidad, estuvo á la altura de la reputación artística que con toda justicia se ha conquistado en el terreno de su grata profesión.

Los frailes predicaron como siempre, no con frases rebuscadas ni amaneramiento gongorino, impropios de la Cátedra Santa, pero sí con verdadera unción religiosa, con verdadero sentimiento. Expusieron á grandes rasgos á los fieles concurrentes las virtudes que enaltecieron á su santo fundador, y les excitaron con gran entusiasmo á imitarle, siquiera en parte, hoy sobre todo en que tanto escasean las virtudes que el ilustre santo practicó en grado heroico durante su permanencia en la tierra.

El señor Comandante de la Plaza también se mostró deferente en esta ocasión, pues entendemos que á él se debió, sin duda, que la tropa y la banda militar, después de la misa de ordenanza que se verificó en la misma iglesia del convento, pasara á los jardines del claustro, en donde al compás de alegres piezas se verificó la revista militar que se acostumbra cotidianamente.

La procesión del Santo dentro del mismo jardín se verificó con todo orden y compostura y en medio de una numerosa y selecta concurrencia; había en ella algo de grave y majestuoso; no hay duda que los desórdenes de otros tiempos en esta clase de manifestaciones del culto católico no se repetirá más; los jovencitos de por acá van entrando ya por la seriedad y la cultura y la policía en su puesto cumpliendo con su deber.

Tantos caballeros y señores de lo mejor de esta ciudad, como gentes de la clase media y hasta simples labriegos, han visitado en este día á los reverendos padres reiterándoles en ocasión tan oportuna,

los sentimientos de afecto y gratitud que les profesan.

La acaudalada al par que virtuosa familia Jiménez Sancho, sabedora de que la iglesia de los padres está escasa de buenos ornamentos sagrados porque la mayor parte de los que hay están en mal estado, quiso darles una sorpresa agradable y al efecto les hizo un valiosísimo regalo consistente en un juego completo de los ornamentos que para el día de la fiesta de su fundador se necesitan. Los que de esto entienden, creen que el costo de tan oportuno obsequio no baja de unos cuatrocientos colones.

Bien por tan noble familia que tan buen uso hace de los cuantiosos bienes con que la Providencia divina la ha dotado.

Los padres capuchinos deben estar altamente satisfechos, su semilla no la han sembrado en tierra estéril, pues desde su llegada á esta ciudad el pueblo, y en general todas las clases sociales, les acogió con singular beneplácito y aumentan en ellos cada vez más las afecciones que desde un principio les manifestaron.

Este simple y humilde corresponsal no quiere perder la ocasión para hacer presente á los padres capuchinos en esta gran fiesta de su orden, sus propios sentimientos, que son en verdad los de todo Carrago, pero que tienen que ir un poco más allá, desde luego que los lazos que felizmente le unen con ellos son los de amigos íntimos; y es más, ve en ellos y en su orden benemérita un baluarte inexpugnable é invencible contra los avances de las modernas herejías y de las libertades modernas que desgraciadamente hoy tiene postrada y en gran abatimiento, debido á los malos gobiernos anteriores, á nuestra cara patria.

EL CORRESPONSAL.

De San Roque de Grecia

Un paso adelante hemos dado en la senda del progreso, pues tenemos noticia que ha sido nombrado Agente de Policía el señor don Pío Suárez con jurisdicción en este barrio, Los Ángeles y San Juan.

En mi concepto no puede ser más acertada la elección, pues como hombre de años, prudente y práctico en el desempeño de su cargo que mucho tiempo ejerció en la ciudad de Grecia, ha sabido captarse la estimación de los tres vecindarios, mereciendo la confianza de los superiores y el aprecio de los vecinos. Que se conserve muchos años en su puesto.

Nuestro estimado amigo don Pedro Rodríguez abrió al público el 14 de agosto ppdo. un nuevo establecimiento de pulpería en el que tiene invertidos más de C. 1.000.

Para precaver un desgraciado incidente, suplico á los señores carniceros conduzcan á dos sogas sus reses, pues aunque éstas no sean del todo furiosas, no obstante siempre hay demasiado peligro por ser este un barrio de mucho movimiento, en el que poco faltan señoras y niños en la calle, personas si bien se quiere indefensas para evitar el peligro.

Voy á contar á U. una cosa que me llamó la atención en la provincia de Alajuela: el lunes 21 del presente á las 11½ a. m. entré de visita á la iglesia parroquial y estaba un zopilote libre para volar y prisionero para salir, en el interior de la cúpula; el Santísimo estaba expuesto y observé que era grande la tentación que aquel animal causaba á los que á velar se arribaban; pasé á la sacristía y pregunté al viejecito que cuidaba de las candelas cuanto hacía que aquel negro huésped estaba allí, y me dijo que desde el sábado 19: yo partí y no volví á saber que harían con el pobre animal.

CORRESPONSAL.

DE TRES RIOS

Aproximándose la fiesta patronal de esta villa, he resuelto notificarle como será celebrada dicha solemnidad, según lo anunció en la misa del domingo 4 del que cursa el señor Cura.

Día 11. Comenzarán las 40 horas á la hora de misa, la que será solemne. A las 12 recepción de las imágenes de los patronos de los barrios: San Diego, San Rafael, Dulce Nombre, San Ramón, Concepción y San Juan. Las 12 serán solemnes. A las 5 p. m., vísperas; á las 6½ de la tarde, rosario con su correspondiente sermón; á las 8 p. m., juegos de pólvora.

Día 12. Alborada á las 5 a. m., á las 9 procesión de la imagen del Pilar y los patronos de los barrios y á continuación la misa y sermón. Habrá buenos cantores en el coro. Durante las noches del 11 y 12 serán iluminados los edificios públicos y particulares, además serán engalanadas las casas con el pabellón tricolor. La banda de la provincia amenizará todos los actos.

Tomaré nota de todo lo que ocurra para mandarle la crónica. Su affmo. S. S.

EL CORRESPONSAL.

Tres Ríos, octubre 5 de 1903.

DEL NARANJO

SEÑOR DIRECTOR DE "LA JUSTICIA SOCIAL"
San José.

Mi apreciado señor y amigo:

Tengo mucho interés de que el público de esta localidad conozca algunas opiniones de hombres en.

tendidos acerca del sistema llama- do estuco, pues la Junta desea que por ese medio se arreglen las pa- redes de nuestro Templo. Con tal objeto me permito remitirle esas dos cartas para que, no ha- biendo inconveniente, me haga fa- vor de hacerlas publicar en su diario.

Con muestras de aprecio soy su afectísimo servidor y amigo,

F. CARVAJAL.

Sr. Presidente de la Junta Edificadora del templo de la villa del Naranjo de Alajuela.

Naranjo.

Jefatura de la Sección de Obras Públicas. San José, setiembre 25 de 1903

Muy señor mío:

Tengo el gusto de contestar su apreciable de fecha 11 del presen- te en la que se sirve pedir mi opi- nión respecto al sistema de repello conocido con el nombre de estuco.

El estuco que últimamente se ha ejecutado en varios edificios de esta capital ha dado buenos resul- tados.

Si la Junta lo desea, esta oficina puede dictaminar sobre la pro- puesta que se le haga respecto á precios y calidades de materiales.

Dejando contestada su atenta, y autorizándolo para que publique la presente como lo desea, me sus- cribo de U. muy atento S. S. y amigo,

L. S. JIMÉNEZ.

San José, setiembre 18 de 1903.

Señor Presbítero don Federico Carvajal, Presidente de la Junta de la Iglesia del Naranjo de Alajuela.

Muy estimado señor:

En contestación á su estimable de 11 del corriente, tengo el gusto de informarle que en mi humilde concepto, el mejor revestimiento que se puede emplear en las pare- des, es el estuco; con él se pueden imitar los mármoles más bellos; no le penetra la humedad y se puede lavar cuando se ensucia.

Los hermanos Fontana son muy competentes para ejecutar esa cla- se de trabajo y cumplidos en sus tratos.

Con distinguida consideración soy de U. muy atento servidor,

VENANCIO A. GARCÍA.

OFICIAL

PODER EJECUTIVO

DIA 7.

—Con respecto á la solicitud de la Junta de Educación de Puen- te de Piedra del cantón de Gre- cia para que se le permita variar sus límites con el de Rincón de Salas, se desestima en cuanto se refiere al límite con el distrito central; se permite practicar nue- va demarcación de límites entre los otros dos distritos, acto al que debe asistir el Inspector de Es- cuelas de la provincia ó uno de los Visitadores.

—Concédese á D^{ña} María Juá- rez, maestra de la escuela mixta de Paquera licencia para separarse

de su empleo por el término de tres meses, contados desde el 3 de Agosto y con goce de la tercera parte del sueldo.

—Admítase la renuncia presen- tada por la señorita Elisa Wilson del cargo de maestra de la escue- la mixta de Chomes y se clausura aquel establecimiento durante el resto del presente curso lectivo, por no haber con quien reempla- zar á la dimitente. Mientras per- manezca clausurada la escuela, el sueldo asignado á la maestra se pagará á la Junta de Educación del distrito, la cual deberá inver- tirlo en la compra de material de enseñanza de que carece el esta- blecimiento.

—Deniébase la solicitud de Tránsito Vargas A. para que se le conmute en multa la pena de quince días de arresto que le fué impuesta por el Agente de Policía de esta ciudad por maltratamiento de obra á don Juan Francisco Rojas.

PODER JUDICIAL

Juzgado 1º del Crimen.

—En acusación de Santos León contra Norberto Álvarez por inju- rias, se señaló el término común de 12 horas para enumerar prue- bas.

—Se ordenó recibir pruebas pedidas por la defensa de Jesús Jiménez.

—Se dictó sentencia condenan- do á Francisco Umaña Villanea por lesiones, á sufrir 9 meses de confinamiento en Limón.

—Se dictó auto de prisión con- tra José Jiménez Salazar por ro- bo en perjuicio de Felipe Larrad.

—Se concedió la excarcelación bajo fianza de haz de Enrique Marín procesado por lesiones á José Antonio Retana.

—Se sobreyó á favor de José Jiménez en la sumaria que se le seguía por hurto á Jesús Gómez.

—En causa contra Abel Jimé- nez Zúñiga por abigeato, se seña- ló la 1 p. m del 15 de este mes para recibir unas pruebas.

—Se abrió á pruebas la causa contra Adán Aguilar y se admitió y se mandó á evacuar una prueba pedida por la defensa de Vicente Sánchez Serrano.

RESOLUCIONES JUDICIALES.

Juzgado 1º del Crimen

DIA 6.

—Se aprobó el nombramiento de defensor que la reo María Pé- rez Umaña, procesada por lesiones á Juana Murillo hizo en don Francisco Chavarría Mora.

—Se dictó auto de prisión con- tra Ramón Cheves Álvarez por el delito de estafa á Francisco de la Paz Cedeño.

—Se aprobó el nombramiento de defensor que Teodoro Mora hizo en don Joaquín Aguilar, en la causa que tiene por lesiones.

—En la acusación de Leopoldo Peña por injurias contra "La Pren- sa Libre", se ordenó oficiar al Go- bernador de esta provincia á fin de que certifique quien era el Edi- tor del diario citado, en la época en que se publicó el comunicado injurioso.

—En causa contra Daniel y

Constantino Fallas por lesiones á Ignacio Díaz, se tuvo á éste, á pe- tición suya, como parte.

—Se señaló las 2 p. m. del 9 de este mes, para recibir declaracio- nes en causa contra María Chava- rría é Ignacia Infante por injurias á don Fermín León.

—En la acusación de Emigdio Ureña contra "La República", por injurias, se recibió al ofendido su declaración ad. inquirendum: lo mismo en la acusación contra Juan Kumpel.

SEÑALAMIENTOS JUDICIALES

DIA 8.

Juzgado 1º del Crimen

1 p. m. Ratificación de testi- gos en causa contra Jesús Jimé- nez.

1 p. m. Testigos en una co- misión de la Sala 2ª

Juzgado 2º del Crimen.

1 p. m. Ratificación de testi- gos en causa contra Miguel Cam- pos Gutiérrez por robo frustrado á Arcelia Gutiérrez de Gamboa y abigeato á Virgilio Gairaud.

Casos y cosas de todas partes

AID. Mariano León, que nos envió en días pasados un artí- culo, le suplicamos se sirva darnos su dirección, que se dejó olvidada, pues necesitamos escribirle

La muy estimable señora doña María v. de Lines ha estado mal de salud en estos últimos días, lo mismo que su hijo Jorge. Hace- mos votos porque restablezca cuan- to antes.

Tratan de organizar una banda militar en nuestro Puerto del Atlántico. Ojalá no se quede en proyecto.

Algunas de nuestras calles piden á voz en cuello una limpia dita, en honor al aseo y al ornato.

Para el 12 del corriente pre- paran varios jóvenes entusiastas un gran baile en Tres Ríos. De San José asistirán muchos.

A ochocientos veinticinco colo- nes ascienden hasta hoy las canti- dades donadas para erigir un mo- numento al inolvidable Pío Vi- quez.

Se encuentra en esta ciudad la señora esposa del Gobernador de Puntarenas don Uladislao Gueva- ra.

Don Carlos Gagini, el siem- pre recordado ex Director del Li- ceo, ha entrado á formar parte del cuerpo de Redacción de "La Pa- tria".

Mejor de la penosa enferme- dad que lo tiene postrado en cama, está el Doctor Flores, Ministro de Gobernación.

Un diario de esta localidad da la noticia del próximo arribo á es- tas playas de nuestro Ministro en Washington, don Joaquín Bernar- do Calvo.

La "Sociedad de Temperancia" del Liceo progresa á todas luces. Los alumnos dan á menudo confe- rencias á sus compañeros, tenden- tes todas al mejoramiento intelec- tual y moral. Sociedades así, sos- tenidas con vigor é impulsadas con fe, honran al país y á los que las forman

En "La Prensa Libre", edición de ayer, don Carlos Leiva explica los móviles que causaron su re- moción de maestro en Cartago — Tanto se ha dicho por la prensa con motivo á la instrucción y á los que la dirigen, que ya no sabe uno á que atenerse. Pues señor "to- dos hablamos y todos no nos en- tendemos" como dice el libro del Manchego....

Don Aquileo J. Echeverría publicará pronto un libro intitula- do "Concherfas", que como todo lo de su pluma, debe ser ameno y exquisito. Que salga cuanto an- tes.

El ocho del corriente habrá en la iglesia del Carmen, á las ocho y media de la mañana, una misa en sufragio del alma del Licen- ciado don Ramón Lorfa Vega.

Nuestro amigo don Daniel Herrera Paut sigue mejor de la tifoidea que lo tiene postrado des- de hace días.

Una mujer de esas de pelo en pecho, echó hoy de la acera, de un empujón, á un mal educado que no quiso hacerse á un lad. Si todos hicieran así, muchos apren- derán... á golpes.

De Alajuela.—Con inusi- tada pompa se celebró la fiesta re- ligiosa en honra y gloria del seráf- fic San Francisco.

Al día siguiente, lunes, fué ofi- ciada una misa solemne en sufragio del Padre Chico, cuya alma fran- queó las puertas de la eternidad, el 20 de Junio. ¡Oh muerte que todo lo marchita!

Octubre ha hecho su estreno con el ceño muy arrugado. Ya no es la primera ocasión que me in- vade un frío nervioso al ver cómo llueve y de qué manera se llenan las calles. Hasta los canales de los techos, hanse declarado impo- tentes para dar cabida á tanta agua.

Desagradable en alto grado fué la impresión que algunos pa- dres de familia recibimos, á causa de haber venido ayer de la capi- tal, una señora con un hijo suyo, en el período más peligroso por el contagio de la escarlatina.

Ya los contrabandistas de aguar- diente, no saben cuál camino to- mar. Por donde quiera les sale al encuentro el Resguardo Po- brecillos! Pero ¿qué hacer, si infringen la ley y envenenan al consumidor?

El jardín público de Juan San- tamaría, escardado al rapé no ha mucho, comienza á presentar bo- nito golpe de vista, debido al es- mero con que lo cultiva el señor Manso, encargado de él.

Hemos recibido un opúsculo de la sección comercial de la Dirección General de Estadísti- ca en que se detalla la impor- tación por valor de \$ 2.351028 y la exportación de \$ 5.418368 oro que hemos tenido en el pri- mer semestre de este año.

Damos las gracias por el en- vío.

Adán García

PASANTE DE ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO.

DESPACHA: Calle del Palacio de Justicia, 25 metros Oeste del Par- que Central

